

Combe de Savoie

VALGELON-LA ROCHETTE

Après le Mali, l'ONG Arcade se tourne vers le Sénégal

Brigitte MAURAZ



Au Sénégal, la région ciblée est celle de Kédougou où se situe le village de Bandafassi dans le sud-est. Photo Le DL /B.M.

L'ONG ne pouvant plus continuer ses actions au Mali, ses membres ont décidé, ce dimanche, de poursuivre leurs actions au Sénégal.

Ce dimanche 26 mars, réunie en assemblée générale, l'ONG Arcade, une terre pour vivre était au tournant de son histoire.

Acteur majeur de la coopération décentralisée depuis 40 ans, elle a développé sa méthodologie à travers 10 volets d'actions (hydraulique, agriculture, élevage, désenclavement, éducation, promotion féminine, santé, décentralisation, recherches, éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale) dans quatre communes maliennes avec le soutien de sept communes françaises. De l'Isère à la Savoie, Pontcharra, Valgelon-La Rochette, Le Cheylas, Crêts-en-Belledonne, Saint-Maximin, Barraux et La Chapelle-Blanche ont ainsi délégué à l'Arcade la maîtrise d'œuvre des actions menées au Mali.

Mais le 29 novembre 2022, la junte militaire au pouvoir a ordonné le départ des ONG françaises avec effet immédiat. Néanmoins, fin 2022, les sept communes françaises ont voté pour le renouvellement de leurs conventions de coopération décentralisée avec l'Arcade sur une durée de quatre ans, de 2023 à 2026.

Après une présentation du bilan moral et financier qui détaillait les actions menées en France et au Mali en 2022, les adhérents étaient donc amenés à se prononcer sur le devenir de l'Arcade.

« L'assemblée générale doit décider de l'arrêt de l'Arcade en 2023 ou d'une mission exploratoire sur une nouvelle destination », soulignait François-Xavier Le Corre, le président de l'Arcade.

Le conseil d'administration du 7 décembre, qui marquait la fermeture des actions au Mali, avait opté pour la poursuite des activités de l'Arcade avec une recherche de nouveaux partenaires. Cette recherche était fondée sur de nouveaux critères (mobilité et impact environnemental, contexte et analyse géopolitique, communes rurales, pays francophone et situation actuelle de la décentralisation). Quatre pays ont été ciblés : le Bénin, la Mauritanie, le Togo et le Sénégal.

À l'issue d'un travail de fond réalisé par les deux salariées de l'Arcade, Mylène Contini, coordinatrice France, et Aube Recoules, chargée de mission, le Sénégal a été proposé à l'assemblée générale. La région ciblée est celle de Kédougou où se situe le village de Bandafassi. Cette proposition a été adoptée avec une abstention. Une mission exploratoire est d'ores et déjà programmée. Elle permettra d'évaluer le partenariat et de définir des projets communs avant un nouveau conseil d'administration.